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Abstract

        
The pathomechanics of rheumatoid destructions of the MP joints II-V are explained according to the literature. The indication for surgery, the procedures commonly used and their results are discussed. A new method for the replacement of destroyed radial collateral ligaments for active and passive stabilisation by a special way of intrinsic transfer and the abductor minimi tendon is described and illustrated.


      
        
Zusammenfassung

        
Die Pathomechanik rheumatischer Destruktionen der MCP-Gelenke II-V wird anhand der Literaturbeschreibungen dargestellt. Die Indikation zu korrigierenden Eingriffen und die operativen Möglichkeiten und ihre Erfolgsaussichten werden beschrieben. Ein eigenes Operationsverfahren zum Ersatz zerstörter radialer Seitenbänder (aktiver und passiver Gegenhalt durch modifizierten Transfer der Handbinnenmuskeln sowie eines Teils der Abspreizsehne des 5. Fingers) wird beschrieben und illustriert.
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